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2 ноября
10.00—13.00. А.А. Шашкова (Департамент имущества, промыш-

ленности и информатизации Орловской области).
14.00—18.00. А.П. Андриянцев (Управление Федеральной служ-

бы исполнения наказаний по Орловской области).
3 ноября
10.00—13.00. А.К. Фролов (Управление по тарифам Орловской 

области).
14.00—18.00. С.Д. Шмелев (Управление по охране и использо-

ванию объектов животного мира, водных биоресурсов и экологичес-
кой безопасности Орловской области).

5 ноября
10.00—13.00. С.П. Шалепо (Управление лесами Орловской об-

ласти).
14.00—18.00. Ю.А. Карпухин (Управление Федеральной службы 

исполнения наказаний по Орловской области).
9 ноября
10.00—13.00. Н.В. Есин (Управление труда и занятости Орлов-

ской области).
14.00—18.00. А.И. Сухоруков (Ассоциация общественных объ-

единений «Общественная палата Орловской области»).
10 ноября
10.00—13.00. Е.И. Зюзин (Департамент строительства, транс-

порта и ЖКХ Орловской области).
14.00—18.00. А.И. Евсеева (Управление труда и занятости Ор-

ловской области).
11 ноября
10.00—13.00. Г.Г. Сиротинина (Департамент финансов Орлов-

ской области).
14.00—18.00. И.В. Тришин (Управление по охране и использова-

нию объектов животного мира, водных биоресурсов и экологической 
безопасности Орловской области).

12 ноября
10.00—13.00. В.Е. Якушина (Управление Федеральной службы 

судебных приставов по Орловской области).
14.00—18.00. С.Ю. Иконникова (Отделение Пенсионного фонда 

Российской Федерации по Орловской области).
16 ноября
10.00—13.00. В.С. Яськов (Управление Министерства юстиции 

Российской Федерации по Орловской области).
14.00—18.00. Ю.С. Васютин (Уполномоченный по правам чело-

века в Орловской области).
17 ноября
10.00—13.00. О.Н. Демидкина (Департамент здравоохранения и 

социального развития Орловской области).
14.00—18.00. Д.В. Рябцовский (Департамент образования, куль-

туры и спорта Орловской области).
18 ноября
10.00—13.00. В.В. Шеварков (Управление по государственному 

строительному надзору и жилищной инспекции Орловской обла-
сти). 

14.00—18.00. С.В. Авдеев (Государственная инспекция труда в 
Орловской области).

19 ноября
10.00—13.00. Е.3. Соловьева (Департамент образования, куль-

туры и спорта Орловской области).
14.00—18.00. Т.И. Минкина (Управление Федеральной миграци-

онной службы России по Орловской области).
23 ноября
10.00—13.00. Е.В. Янчевская (Департамент экономики Орлов-

ской области).
14.00—18.00. В.П. Сатюков (Департамент здравоохранения и 

социального развития Орловской области).
24 ноября
10.00—13.00. И.В. Сорокина (Управление по тарифам Орлов-

ской области).
14.00—18.00. Ю.А. Корнев (Департамент строительства, транс-

порта и ЖКХ Орловской области).
25 ноября
10.00—13.00. Е.И. Ляшенко (Управление внутренних дел по Ор-

ловской области).
14.00—18.00. О. А. Насонова (Департамент образования, куль-

туры и спорта Орловской области).
26 ноября
10.00—13.00. С.В. Золотых (Управление Федеральной службы 

исполнения наказаний по Орловской области).
14.00—18.00. А.К. Андреев (Департамент здравоохранения и 

социального развития Орловской области).

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

«ТАКОГО ПОЗОРА... 

ЕЩЁ НЕ БЫЛО»
Эти слова взяты из обращения пред-

седателя обкома профсоюзов работни-
ков жизнеобеспечения Е. Гладких к и.о. 
мэра Орла В. Еремину и председателю 
городского Совета В. Уварову, датиро-
ванного 5 октября. Поводом для него 
послужила ситуация, сложившаяся с 
оплатой труда коммунальщиков. Точ-
нее, с неоплатой этого труда. Как сооб-
щает Е.Гладких, «во всех районах горо-
да, кроме Заводского, на предприятиях 
ООО «ЖЭУ» за два-три месяца, а в от-
дельных, таких, как ООО «ЖЭУ № 3», 
зар плата не выплачивается четвертый 
месяц... При этом выясняется, что на 
счетах этих организаций денег нет и не 
предвидится. Следовательно, рассчи-
тываться просто нечем. Работникам об 
этом не сообщается. К работе, самой 
грязной в городе, они привлекаются 
обманным путем, пустыми обещания-
ми о предстоящей выплате зарплаты. 
Налицо мошенничество, нарушение 
Трудового кодекса РФ.

Такого уровня равнодушия и безот-
ветственности обком профсоюзов, ра-
ботающий во всей системе области, 
еще не встречал».

Что ж, скажет читатель, кризис не 
миновал и коммунальщиков. Верно. 
Только пресловутый мировой финансо-
вый кризис, катком прошедшийся по 
нашей экономике, в данном случае ни 
при чем. Кризис, разразившийся в жи-
лищно-коммунальной сфере Орла, пра-
вильнее назвать структурным, по-
скольку породила его та структура уп-
равления жилищным фондом, которая 
сложилась в нашем городе и которую, 
кстати, участники всероссийского ком-
мунального совещания назвали уни-
кальной. В чем же уникальность этой 
структуры? Попробуем разобраться.

УНИКАЛЬНАЯ 

СТРУКТУРА
Итак, на сегодняшний день боль-

шинством городских многоквартирных 
домов управляют четыре управляющие 
компании — так называемые номерные 
ЗАО ЖРЭУ (№№ 1,2,3 и 4). В свое вре-
мя они переквалифицировались из му-
ниципальных жилищно-коммунальных 
предприятий в частные, став закрыты-
ми акционерными обществами. Много-
численные попытки выяснить, кто дан-
ные общества учредил (а их предпри-
нимали как обычные граждане, так и 
депутаты горсовета), по сей день наты-
каются на глухую стену молчания — 
очевидно, это страшная коммерческая 
тайна. Правда, злые языки болтают, что 
учредителем ЗАО ЖРЭУ является не 
кто-нибудь, а сама Ольга Васильевна 
Василик (по нашей информации, О. Ва-
силик не является учредителем по 
крайней мере двух ЖРЭУ — №№ 2 и 3). 
Когда-то она возглавляла печально зна-
менитую контору по сбору денег за ЖКУ 

«Росэнергоресурс-Орел», а потом ста-
ла генеральным директором Первой го-
родской управляющей компании (ПГУК) 
(о ее учредителе, кстати, известно 
только то, что он носит фамилию Ер-
шов). При этом, как только эта компа-
ния образовалась, все четыре ЗАО 
ЖРЭУ дружно и добровольно передали 
ей полномочия исполнительного орга-
на, то есть доверили управлять своей 
деятельностью, имуществом, вести 
свою бухгалтерию — в общем, руково-
дить. Причем руководить не бесплатно, 
а за два процента от начисленных граж-
данам платежей. Возникает вопрос: за-
чем ЖРЭУ это было нужно? Если верить 
официальной версии, выдвинутой уп-
равляющими компаниями, то самим им 

было ну просто невмоготу справляться 
с организационной работой и потому 
понадобилась Первая городская. Ска-
жем прямо: версия рассчитана на на-
ивных простачков. Ну, посудите сами: 
вы создаете частное предприятие, 
скажем, для того, чтобы заниматься 
торговлей. Открываете магазин, за-
ключаете договоры с поставщиками, 
завозите товар и продаете его покупа-
телям. И вот в один прекрасный мо-
мент к вам приходят люди и говорят: а 
давайте мы будем считать вашу выруч-
ку, начислять вашим сотрудникам за-
рплату, подбирать для вас кадры, рас-
поряжаться вашим имуществом, со-
вершать от вашего имени сделки. А вы 
нам за это будете платить. Что вы от-
ветите таким людям? Правильно, если 
вы нормальные, умеющие думать 
предприниматели, ваш ответ будет не 
очень вежливым. 

Таким образом, с приходом на ор-
ловский рынок ЖКХ Первой городской 
окончательно сложилась структура, 
именуемая коммунальщиками уникаль-
ной. Ее первое, низовое, звено — об-
служивающие организации — ООО 
ЖЭУ, которые и выполняют непосред-
ственно все работы по содержанию и 
текущему ремонту жилого фонда. Они 
работают по договорам, заключенным 
со вторым звеном — управляющими 
компаниями — ЗАО ЖРЭУ, которые, в 
свою очередь, заключили договоры с 
собственниками жилья и в соответст-
вии с ними управляют нашими домами. 
А управляющими организациями уп-
равляет Первая городская. 

Возникает вопрос: не многовато ли 
звеньев в «уникальной» структуре? 
Ведь вся эта цепочка оплачивается из 
нашего кармана. «Не многовато», — от-
вечали нам коммунальщики до послед-
него времени. И вдруг их точка зрения 

изменилась. Структура начала рушить-
ся.

ПРОЦЕСС ПОШЁЛ 
Процесс ломки коммунальной пира-

миды начался с Железнодорожного 
района. Не так давно управленцы-ком-
мунальщики из ЖРЭУ № 3 и Первой го-
родской сочли, что ООО ЖЭУ — лишнее 
звено в их структуре, и сообщили, что 
договоры со всеми ЖЭУ, работающими 
в Железнодорожном районе, расторга-
ются с 1 ноября. Руководители ЖЭУ ки-
нулись за помощью в горсовет: сотруд-
ники остаются без работы, жильцы — 
без обслуживания. Депутаты отреаги-
ровали оперативно: создали соответ-
ствующую комиссию и стали разби-

раться. И тут выяснилось вот что. Все 
деньги, собираемые с населения за со-
держание и ремонт жилья, поступали в 
распоряжение управляющей компании. 
А та уже решала, сколько из них выде-
лить непосредственным исполнителям 
услуг, то есть ООО ЖЭУ. И, надо ска-
зать, щедростью не отличалась — под-
рядным обслуживающим организаци-
ям доставалась лишь малая толика из 
собранных у горожан денег. Так, напри-
мер, с января по август 2009 года с 
жильцов домов, обслуживаемых ЖЭУ 
№ 6, было собрано более шести милли-
онов рублей, а в само ЖЭУ из управля-
ющей компании поступило 1,7 милли-
она. Из этих денег ЖЭУ должны были 
выплачивать сотрудникам зарплату, го-
сударству — налоги, закупать необхо-
димые материалы для содержания и 
ремонта жилья. А поскольку такой ми-
зерной суммы на все хватить никак не 
могло, то экономили — на той же зар-
плате, например. И обрастали долгами.  
(К слову, комиссия горсовета смогла 
убедить ЗАО ЖРЭУ № 3 не разрывать 
договоры с ООО ЖЭУ до конца года. Но 
что будет дальше, неизвестно).

Аналогичная ситуация — в двух дру-

гих районах города, Советском и Се-
верном. В Северном особенно инте-
ресная. Управляющей компанией 
здесь является ЗАО «ЖРЭУ № 4», кото-
рое до недавнего времени возглавлял 
А. Маяков. Так вот, этот самый Маяков 
одновременно являлся (и, надо ду-
мать, является до сих пор) учредите-
лем(!) и директором всех ООО ЖЭУ, 
работающих в Северном районе. То 
есть по большому счету он один фак-
тически распоряжался всеми средст-
вами, собранными с жителей. Резуль-
тат такой неограниченной коммуналь-
ной власти — многомиллионные долги 
всех ООО ЖЭУ Северного района 
(только долг по зарплате составляет 
порядка 2 миллионов), которые сего-

дня фактически находятся на грани 
банкротства. 

Не платят зарплату и работникам 
ЖЭУ Советского района. Относительно 
благополучная ситуация сохраняется 
лишь в Заводском районе Орла, где, по 
словам руководителя ЗАО «ЖРЭУ-2» 
А. Фрайды, проблем с выплатой за-
рплаты сотрудникам ЖЭУ нет.

На днях работники орловских ЖЭУ, 
сидящие без зарплаты четвертый ме-
сяц, собрались у здания областной ад-
министрации, о чем писала «Орловская 
правда» 28 октября. Отчаявшись полу-
чить заработанные честным трудом 
деньги, слесари, монтажники, дворни-
ки и прочие работники ЖКХ пообещали 
прекратить работу, если им не выплатят 
зарплату. К слову, некоторые сотрудни-
ки ЖЭУ в Советском районе уже ба-
стуют. Представляете, что будет, если 
забастовку объявят все?

ГДЕ ДЕНЬГИ?
В сфере ЖКХ в Орле работает около 

двух десятков управляющих компаний. 
Причем лишь одна из них — МУП ЖРЭП 
(з) — муниципальная, остальные — 
част ные. Но только деятельность четы-

рех ЗАО ЖРЭУ во главе с Первой город-
ской вызывает уже даже не нарекания, 
а открытое возмущение жителей горо-
да — стоит вспомнить хотя бы нескон-
чаемую эпопею с оплатой электроснаб-
жения мест общего пользования. Поче-
му? Ответ очевиден: работа данной 
структуры неэффективна. Кто виноват в 
том, что предприятие работает неэф-
фективно? Ответ не менее очевиден: 
тот, кто им управляет. Не может быть 
эффективным менеджер, чье предпри-
ятие имеет многомиллионные долги. 
Не может быть эффективным управле-
нец, который тратит деньги на проведе-
ние показательных конференций и со-
держание пресс-секретарей вместо то-
го, чтобы платить подрядчикам. Не мо-

жет быть эффективным менед-
жер, чьи подчиненные не могут 
внятно отчитаться перед собст-
венниками о том, на что они из-
расходовали их деньги. Не мо-
жет!

Но беда в том, что и сменить 
этих неэффективных менедже-
ров никто не может — они част-
ники, они сами себе хозяева, на 
них управы нет. Другое дело, что 

мы, жители города, собственники жи-
лья, можем отказаться от их услуг, рас-
торгнуть с ними договоры — такое пра-
во нам дает закон. Мы можем создать 
ТСЖ или выбрать другую управляющую 
компанию (если она еще согласится за-
ключить с нами договор) — это, конеч-
но, выход. Только вот кто ответит нам на 
сакраментальный вопрос: где деньги? 
Куда делись наши деньги, которые мы в 
течение двух лет платили управляющим 
компаниям, если сегодня они должны 
муниципальным ресурсоснабжающим 
предприятиям десятки миллионов руб-
лей? Куда делись деньги, которые мы 
платим за обслуживание наших домов, 
если обслуживающие их работники не 
получают зарплату?

Вряд ли на эти вопросы нам захотят 
ответить наши управляющие компании 
во главе с Первой городской. А вот про-
куратура ответить могла бы — после со-
ответствующей проверки. Насколько 
нам известно, в отношении ЗАО ЖРЭУ 
№4 такая проверка уже проводится. 
Неплохо было бы проверить и осталь-
ные УК. Глядишь, и на управленцев уп-
рава найдется.

Татьяна ФИЛЕВА.
Когда верстался номер:
В четверг на заседании городского 

Совета и.о. мэра Орла В. Еремин сооб-
щил, что с 28 октября  О. Василик боль-
ше не является генеральным директо-
ром Первой городской управляющей 
компании. По информации заместите-
ля прокурора Советского района Н. Во-
ропаевой, прокуратура совместно с 
контрольно-счетной палатой г. Орла 
проводят проверку деятельности ЗАО 
ЖРЭУ № 1 и уже выявили массу нару-
шений. О том, что удалось выяснить 
проверяющим, мы расскажем в одном 
из ближайших номеров «Орловской 
правды».

На управляющих управы нет?

График дежурств в общественной 
приёмной Орловской области 

на ноябрь 2009 года

Владимир Петрович КОСТЮ-
ЧЕНКО, генеральный директор 
ОАО «Межгосметиз-Мценск», 
рассказал о том, как предпри-
ятию удалось пережить кризис-
ный год и какой видится перс-
пектива его дальнейшего разви-
тия:

— Кризис, конечно же, коснулся 
и «Межгосметиз-Мценска». Объ-
емы производства по разным ме-
сяцам упали до 30—35%. Но пре-
имущество предприятия состоит 
в том, что оно выпускает продук-
цию широкого потребления, и в 
этом заключается выживаемость 
и устойчивость компании, ведь сва-
рочные материалы потребляют все 
отрасли экономики. 

— Что предшествовало кри-
зису в России 2008—2009 го-
дов? 

— Скажу о нашей отрасли. Мы 
перерабатываем продукцию ме-
таллургии в сварочные материалы: 
электроды, сварочную проволоку. 
Так, начиная с февраля и по август 
м е т а л л у р г и  у в е л и ч и л и  ц е н ы 
до 80%, и это в большей мере был 
спекулятивный рост — когда неко-
му контролировать и быстро управ-
лять рыночными методами. На этом 
фоне начался кризис нашего пред-
приятия. Спрос снизился повсе-
местно, в наличии имелось только 
дорогое сырье. Срочно стали ис-
кать другие рынки более дешевого 
сырья. Нашли, несколько снизили 
свои цены на продукцию и, в об-
щем, стабилизировали ситуацию.

Сказалось негативно и падение 
курса рубля. Сразу выросла курсо-
вая разница, которую в первом 
квартале необходимо было ком-
пенсировать: завод платит по кре-
дитам за покупку итальянского обо-
рудования. Своей деятельностью 
разницу покрыли и ни в одном 
из последующих кварталов не до-
пустили убытка, хотя поначалу при-
шлось пойти по нулям.

В то же самое время предпри-
ятию требовалось в кратчайшие 
сроки перекредитоваться. А банки 
испугались давать кредиты, хотя го-
сударство предоставило им денеж-
ные средства именно на подобные 
цели. Однако финансовое состоя-
ние завода, эффективность его ра-
боты и управления убедили Сбер-
банк в состоятельности предпри-
ятия. Нас перекредитовали, даже 
выделили инвестиционные деньги.

Следующий момент. Мы неза-
медлительно разработали анти-
кризисные мероприятия и до сего 
дня ежемесячно проверяем их вы-
полнение. Сократили численность 
персонала на 20 %. Были у нас лю-
ди — и рабочие, и ИТР, и вспомога-

тельные подразделения — в расче-
те на перспективу развития и на 
новые производства. Пришлось 
ими пожертвовать. Выплатили 
всем выходные пособия в соответ-
ствии с законом. Уменьшение пер-
сонала дало определенное сниже-
ние издержек. Уже во втором квар-
тале стали чувствовать, что что-то 
экономим по фонду заработной 
платы. С начала 2009 года мы поте-
ряли по средней зарплате около 
10 %. Тем не менее рабочим пла-
тим премию в полном объеме, 
ИТР — в несколько меньшем. Ре-
шили выплатить 13-ю зарплату 
по итогам 2008 года, правда, не 
в прежних цифрах, где-то вполови-
ну меньше.

Экономить при-
ходится во всем. 
Так, поняли, что на-
до снижать имею-
щиеся запасы сы-
рья на предприятии. 
По некоторым пози-
циям уменьшили их 
на 29 млн. рублей. 
С л е д о в а т е л ь н о , 
п о т р е б о в а л о с ь 
меньше оборотных 
средств. И уже с на-
чала 2009 года на-
чали уменьшать кре-
дитную нагрузку: мы 
г а с и м  к р е д и т ы . 
Только в этом меся-
це с оборота сняли, 
отдали банкам и не 
в о з о б н о в и л и  1 7 
млн. рублей креди-
тов плюс плата за 
проценты.

Одновременно 
начали расширять 
рынки сбыта, искать 

предприятия, с которыми еще не 
работали. Новые фирмы, с которы-
ми установили сотрудничество, как 
раз и компенсировали снижение 
продаж по другим компаниям, от-
казавшимся от поставок или их со-
к р а т и в ш и м .  К с т а т и ,  м н о г и е 
из ушедших вновь возвращаются 
к  п р о д у к ц и и  « М е ж г о с м е т и з -
Мценск». Планируются продажи 
в Иран. Существующие тенденции 
рассматриваем как положитель-
ные. Уже идет третий месяц, как 
пошел подъем наших продаж.

— Какую нишу занимает «Меж-
госметиз-Мценск» в современ-
ной экономике? 

— Сварочные материалы потреб-
ляют все отрасли экономики. Рабо-
таем со всеми мостостроительны-
ми заводами, выпускающими мос-
товые конструкции. Недавно я был 
в Кургане на одном из самых круп-
ных профильных российских пред-
приятий. Строительство моста 
на Дальнем Востоке к острову Рус-
ский (к саммиту «Большой восьмер-
ки») тоже дает приличные объемы. 
Получили заказы и от Сочи. Все это 
заказы дополнительные, федераль-
ного уровня.

С трудом удается заходить в род-
ной отечественный судостроитель-
ный рынок. В нем плотно обоснова-
лись западные компании. Кстати, 
они следят за успехами «Межгосме-
тиз-Мценска» пристально и ревно-
стно, считая нас в технологическом, 
интеллектуальном плане сильным 
конкурентом. С лета начала рабо-
тать российская объединенная 
строительная компания, организо-
ванная Владимиром Путиным. 

И движение пошло: с заводов приез-
жали к нам в Мценск с аудитом. Ес-
тественно, наше производство пон-
равилось. Есть надежда на то, что 
нездоровому доминированию ино-
странных компаний на судострои-
тельных верфях России будет поло-
жен конец.

Совсем недавно предприятие 
посетили гости с автоагрегатного, 
где для всех автозаводов страны 
п р о и з в о д я т  к о м п л е к т у ю щ и е 
для машин. Вот туда мы тоже за-
шли с проволокой. Импорт-то се-
годня дорогой. Подписали рабочее 
соглашение.

Продолжаем работу с трубными 
заводами, которые выпускают тру-
бы для газопроводов. Практически 

со всеми. Пошли новые крупные 
заказы.

Как видите, у «Межгосметиз-
Мценска» солидные потребители.

Т.е. те усилия, которые предпри-
нимает предприятие, приносят ре-
зультат: реализация по месяцам 
идет стабильная, отсутствуют дол-
ги перед поставщиками, расчеты 
с банками, энергетиками ведутся 
вовремя, зарплаты выдаются без 
задержек.

О перспективах. Конечно же, 
на них сказался кризис. Акционеры 
осторожничают. Однако надо пони-
мать: кризис приходит и уходит, 
а упущенное время и возможности 

не вернешь, развитие нельзя за-
держивать. Ты упустил — тебя 
обошли. Дела обстоят именно та-
ким образом. Скажем, серьезная 
работа «Межгосметиз-Мценска» 
идет порядка шести лет. За нами 
потянулись другие отечественные 
производители, стали технически 
перевооружаться. Мы же стараем-
ся и впредь оставаться лидерами.

Намечено два новых производ-
ства, под которые подготовлены 
корпуса. Это сварочная порошко-
вая проволока, выпуск которой се-
годня в России практически не на-
лажен. К тому же она необходима 
для усиления нашего направления 
на судостроительном рынке. Здесь 
«Межгосметиз-Мценск» занял су-

щественную нишу: поставка обору-
дования на совершенно новое про-
изводство займет 6-7 месяцев, ме-
сяца 2-3 уйдет на пусконаладку и — 
вперед. Этот контракт был подпи-
сан с итальянцами на сумму около 
115 млн. рублей (около трех млн. 
евро).

Другое направление — флюсы. 
Проволоки для сварки выпускаем 
приличные объемы, и все это, как 
правило, сварка под флюсом. Так 
исторически сложилось, что их да-
ет Украина: там были построены 
заводы. А керамические флюсы 
идут только по импорту, в постсо-
ветском пространстве их нет. 

По проволоке для сварки под флю-
сом у «Межгосметиз-Мценска» нет 
снижения объемов вообще. Т.е. 
потребность в продукции даже 
в эти времена не уменьшается, мы 
даже наращиваем выпуск продук-
ции. Расширяем номенклатуру ма-
рок: если начинали с одной-двух-
трех, то сегодня выпускаем больше 
20 марок отличной проволоки.

В этом году мы получили Свиде-
тельство Атомнадзора и теперь 
поставляем сварочные материалы 
для строительства атомных стан-
ций.

Возможности у завода есть. 
Мы динамично росли, поэтому 
в 2007 году купили оборудование 
на сумму 64,5 млн. рублей (1,5 млн. 

евро), сейчас вы-
плачиваем кредит. 
Новое оборудова-
ние, новые маши-

ны, все виды намоток и упаковок, 
которые существуют, специалисты 
— всем этим обладает предпри-
ятие.

Стремимся улучшать работу 
по всем направлениям. Так, купили 
напротив станции Мценск желез-
нодорожную площадку с подъезд-
ными путями, которые своими си-
лами отремонтировали. Привели 
в порядок склады. Подписали до-
говор с железной дорогой на об-
служивание. Теперь не будем зави-
сеть ни от кого.

Полностью закончили совре-
меннейший склад готовой продук-
ции на шести уровнях хранения, 

с немецким штабелером, и его за-
пустили. Теперь уже продукцию 
по углам не развозим. Освободили 
место — целую площадку — 
под дальнейшее развитие прово-
лочного производства. Сократи-
лось время погрузки машин.

Заменили старые котлы на сов-
ременные водогрейные, что дало 
значительную экономию электро-
энергии и газа. Кстати, программа 
энергосбережения — одна из важ-
нейших для нас, и ведем ее си-
стемно.

— Насколько остро западные 
компании реагируют на проник-
новение в их сферу? 

— Очень остро. Хорошо их всех 
знаем, встречаемся, жмем руки… 
Когда же мы «заходим» на рынок со 
своим товаром, наша цена ниже. На-
ша задача — дать рынку те марки 
проволоки, скажем, под флюсом, ко-
торые возьмут по реальным ценам, 
и этим выбить дорогой импорт. Се-
годня многие западные компании 
открыли производство в Китае, 
в стране с дешевой рабочей силой, 
под своими ведущими брендами, 
с тем чтобы выпускать конечный 
продукт по более низким ценам. 
Конкуренция с этой стороны силь-
ная. Но когда «Межгосметиз-
Мценск» имеет широкий спектр про-
дукции, участвуя во всех отраслях 
экономики, это повышает устойчи-
вость компании.

— Ощущается ли давление 
на внутреннем рынке? 

— Конечно. Многие демпингуют. 
Не знаю, каким образом зарабаты-
вают деньги, думаю, прибыли 
на развитие там просто не остает-
ся. А это неперспективный путь.

Каждый в период кризиса выстра-
ивает собственную стратегию пове-
дения. Кто-то, приобретая дешевое 
сырье (и значит, не самое качествен-
ное), думает, что за счет демпинга 
завладеет всем рынком. Но во все 
времена одним потребителям тре-
буется более простая продукция, 
а другим — более сложная. Одно де-
ло варить забор, другое — автомо-
биль, третье — трубу на атомной 
станции или подлодке. Вещи совер-
шенно разные технологически и с 
разной степенью ответственности. 
Мы стремимся соответствовать са-
мым строгим требованиям.

ОАО «Межгосметиз-Мценск»:
Россия, Орловская обл., 
г. Мценск, ул. Советская, 98-а.
Тел.: (48646) 3-48-61, 2-65-59, 
тел./факс: 3-21-99, 2-38-33.
Е-mail: mgmweld@mail.ru

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В.П. КОСТЮЧЕНКО: 
«Кризис кризисом, а развитие задерживать нельзя»

НАША СПРАВКА

«Межгосметиз-Мценск» — один 
из ведущих российских произво-
дителей высококачественных сва-
рочных материалов, работающий 
на рынке более 10 лет.

Сварочные материалы завода 
используют в машиностроении, 
судостроении, энергетике, хими-
ческой промышленности, а также 
в мостостроении, вагоностроении, 
производстве труб и металлокон-
струкций.

Продукция предприятия серти-
фицирована Госстандартом РФ, 
«УкрСЕПРО», «БелСт», морским 
и речным Регистром судоходства 
России, Регистром DNV, Lloyd 
Register, НАКС и выпускается в ус-
ловиях СМК, сертифицированной 
по ISO ГОСТ-Р 9001-2001. Н
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